

Hoffnung auf ruhigen Schlaf

Bei fünf Windrädern werden die Generatoren ausgetauscht

VON STEPHAN EVERLING

SCHEUREN. Rund anderthalb Jahre, nachdem der Bürgerwindpark Schleiden ans Netz gegangen ist, sind wieder die großen Kranwagen in dem Windpark aufgefahren. Um die Brummgeräusche zu eliminieren, die bei der gesetzlich vorgeschriebenen Emissionsmessung festgestellt worden waren, hat die Herstellerfirma Enercon sich zu einem Generatorenwechsel entschlossen. Für fünf der sechs Windräder steht der Umbau bereits fest, ob auch das sechste, bei dem die Störgeräusche nicht festgestellt worden waren, optimiert wird, steht laut Markus Mertgens, Geschäftsführer des Bürgerwindparks, bislang noch nicht fest.

Nachdem die sechs Windräder ans Netz gegangen waren, formierte sich Widerstand in dem nur wenige hundert Meter entfernten Schleidener Ortsteil Ettelscheid. Obwohl er eigentlich genau entgegengesetzt der Hauptwindrichtung liegt, fühlten sich hier die Anwohner besonders gestört. Explizit beklagten mehrere ein dauerhaftes Brummen.

Bestätigt wurden sie durch die Lärmmessungen, die verpflichtend durch die Betreiber nach der Inbetriebnahme

durchgeführt werden mussten. Zwar blieben die Geräuschpegel durchweg unter der nächtlichen Grenze von 45 Dezibel, doch es wurde eine Tonhaltigkeit festgestellt, wie das Brummgeräusch in der Fachsprache heißt. Darum ordnete der Kreis Euskirchen als Genehmigungsbehörde darum im Oktober an, dass die Windräder nachts nur mit erheblich reduzierter Leistung laufen dürfen. Mehrere Versuche der Herstellerfirma Enercon, die Tonhaltigkeit zu beseitigen, blieben erfolglos. Daher wurde im Januar beschlossen, bei fünf der Windräder die Generatoren auszutauschen. Verantwortlich für die Geräusche sei eine bestimmte Charge der Generatoren, teilte Enercon mit. Seit etwa einer Woche liefern Tieflader das Material an die Baustelle. Am Freitag haben die Arbeiten am ersten Windrad begonnen.

Bei dem Windrad, das der Ortslage Ettelscheid am nächsten steht, ist die Entscheidung über einen Generatoren-tausch noch nicht gefallen, teilte Mertgens mit. Darüber hinaus zeigte er sich zuversichtlich, dass die Lärmprobleme der Vergangenheit angehören. „Ich hoffe, dass die Anwohner bald in Ruhe schlafen können“, sagte er.



Um die Brummgeräusche im Bürgerwindpark Schleiden zu beseitigen, werden nun die Generatoren ausgetauscht. (Foto: Everling)